

Lunes 04 de Diciembre 2023

CONSTRUCCIÓN

Advierten amenaza a bosques por nuevas viviendas

(2023-12-04, Redacción, Basta, . 3,4)

Investigadores de la Comisión Nacional Forestal del Estado de México (CONAFOR EDOMEX) han advertido sobre la amenaza de la construcción de viviendas a los bosques de la región. Más de 4,400 hectáreas de bosques se pierden cada año debido a la construcción de viviendas e infraestructura urbana. La expansión de viviendas en áreas forestales se ha vuelto más común, lo que ha llevado a la pérdida de especies y a la degradación del suelo. Los investigadores instan a las autoridades a tomar medidas para frenar la expansión de viviendas en áreas forestales y proteger los bosques.

Toma vuelo Tulum en sector vivienda

(2023-12-04, Omar Romero, Luces del Siglo QROO (sitio),)

La directora comercial de la empresa Softec, Gabriela Cano, ha destacado que Tulum es la zona con la mayor colocación de vivienda y los precios más altos, principalmente para inversión. A nivel nacional, se monitorean 43 plazas en todo el país, incluyendo Cancún y la Riviera Maya, donde se ha observado un mercado en crecimiento. Sin embargo, la zona de Tulum aún no tiene infraestructura completa ni equipamiento, a pesar de su creciente popularidad. Cano señaló que la zona se está poniendo de moda entre compradores de diversas nacionalidades, lo que ha impulsado un boom inmobiliario. Sin embargo, se deben abordar los retos de la planeación urbana, el desarrollo de vivienda para trabajadores y la infraestructura, como servicios de agua y vialidades. A pesar de estos desafíos, Cano considera que Tulum aún no se ha salido de control y que se ha establecido un límite para lograr un crecimiento adecuado.

Así cuida ya del planeta el sector inmobiliario

(2023-12-04, Redacción, Vnexplorer CDMX (sitio),)

El sector inmobiliario, incluyendo a empresas como Aedas Homes, está comprometido con la sostenibilidad y la reducción de su huella ambiental. Para ello, se promueve la construcción de viviendas mediante Métodos Modernos de Construcción (MMC), que reducen las emisiones de CO2 y el consumo de agua. Aedas Homes se ha comprometido a que al menos el 25% de las viviendas que entregue a partir de 2023 sean construidas total o parcialmente offsite. Además, se promueve el uso de materiales con menor impacto ambiental, como aluminio reciclado y hormigón de bajas emisiones. La madera también se considera un material sostenible y reciclable. El sector inmobiliario debe trabajar en conjunto para lograr la sostenibilidad, involucrando a constructores, arquitectos, ingenieros y clientes.

CÁMARAS EMPRESARIALES

¿Qué hay detrás de las remesas?

(2023-12-04, Desbalance, El Universal (sitio),)

El monto de las remesas que llegaron a México en octubre alcanzó un nuevo máximo mensual de 5.812 millones de dólares, gracias a la migración centroamericana. A medida que los migrantes permanecen más tiempo en México debido a las dificultades para alcanzar el sueño americano, las remesas se han convertido en un sostén no solo para los hogares mexicanos, sino también para las familias de migrantes acampadas en las calles. En 2024, se espera que los

pagos sin contacto (contactless) ganen terreno frente al efectivo, con campañas de las principales instituciones financieras y la adopción de tecnologías como pagos con tarjeta, teléfono móvil y relojes inteligentes. Además, la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), junto con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y el Instituto para el Desarrollo Industrial y la Transformación Digital (Inadi), presentarán la propuesta "La nueva era de la política industrial digital en México" para aumentar la productividad y atraer inversiones. Finalmente, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) dará a conocer los resultados de la Prueba PISA, que se espera reflejen las deficiencias y rezagos causados por la pandemia de Covid-19.

Desde el piso de Remates // Los bemoles del aumento al salario mínimo

(2023-12-04, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)

La Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami) aprobó un aumento del 20% al salario mínimo para 2024, alcanzando los 248.93 pesos diarios. El sector privado, representado por la Coparmex, había propuesto un aumento del 12.8%, mientras que los trabajadores solicitaban un aumento del 25%. Sin embargo, el presidente López Obrador logró su objetivo de duplicar el salario mínimo durante su mandato. Se espera que el incremento afecte a las pequeñas y medianas empresas, lo que podría generar un mayor empleo informal. La Coparmex logró que el aumento porcentual fuera del 6% en lugar del 8% propuesto por el sector obrero.

Análisis Superior // Formalizar el empleo

(2023-12-04, David Páramo, Excélsior, . 3)

El aumento al salario mínimo en México, impulsado por la iniciativa privada, específicamente la COPARMEX, es insuficiente para combatir la pobreza. A pesar de que el salario mínimo ha aumentado, más de la mitad de la Población Económicamente Activa se encuentra en la economía informal, sin acceso a prestaciones como Infonavit o IMSS. La formalización del empleo es un paso crucial para mejorar las condiciones laborales y reducir la pobreza. Además, la mejora del sistema de salud sigue siendo un gran pendiente para el gobierno, a pesar de las afirmaciones de que se está trabajando hacia un sistema de salud similar al de Dinamarca.

Incremento al salario mínimo presionará inflación: Ceesp

(2023-12-04, Nilsa Hernández, Milenio (sitio),)

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (Ceesp), parte del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), ha advertido que el aumento del salario mínimo en México en 2024, un incremento del 20%, podría generar presiones inflacionarias y afectar a las empresas, especialmente a las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes). El Ceesp señala que este aumento se produce en un momento en el que el mercado laboral está bajo presión debido a la escasez de mano de obra en varios sectores y regiones del país, y que la brecha del producto ya no es negativa como antes. El Ceesp también estima que los costos de la mano de obra han aumentado en alrededor del 50% en términos reales desde 2018 hasta 2023.

Recupera salario mínimo poder de compra

(2023-12-04, Redacción, El Financiero, . 1,4)

El aumento del salario mínimo en un 20% en 2024, acumulando un aumento del 110% en el poder adquisitivo durante el sexenio, no será suficiente para alcanzar la línea de bienestar familiar, según la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). A pesar de la

recuperación del poder adquisitivo del salario mínimo general, que cubrirá el 86% de la línea de bienestar familiar, la Coparmex considera que aún no es suficiente. El salario mínimo general pasará de 207.44 pesos a 248.93 pesos en 2024. Sin embargo, los expertos consideran que el aumento rápido del salario mínimo en un período de tiempo relativamente corto es un desafío para las empresas.

IP espera se revisen cargas tributarias a las empresas

(2023-12-04, Leticia Hernández, El Financiero, . 1,6)

El sector privado ha aceptado el aumento salarial propuesto, aunque reconocen que un aumento del 20% requerirá una disminución de la carga tributaria laboral y condiciones favorables para la productividad. La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) ha destacado la necesidad de medidas adicionales, como la reducción de la carga fiscal laboral, para mantener empleos y combatir la informalidad. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) advierte que el aumento salarial podría generar presiones inflacionarias y retrasar la reducción de las tasas de interés, lo que afectaría especialmente a las pequeñas y medianas empresas. La Concanaco también señala la necesidad de abordar la carga fiscal que recae en los trabajadores y los patrones para mejorar los niveles salariales para todos los mexicanos.

Alza al salario mínimo para 2024 será un desafío para las pymes: CEESP

(2023-12-04, Redacción, El Economista, . 32)

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) ha advertido que el aumento del 20% al salario mínimo en México para 2024 es "excesivo" y tendrá un impacto negativo en las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes). Según el CEESP, los costos de la mano de obra podrían aumentar un 60% en 2024 en comparación con 2018, debido a los efectos de los días de vacaciones y el aumento de las contribuciones a la seguridad social. La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) ha pedido una reducción de impuestos y deducciones salariales para ayudar a las mipymes a sostener los salarios más altos. El CEESP también advierte que el aumento del salario mínimo podría generar presiones inflacionarias y prolongar la escasez de crédito para las mipymes.

Ricos y Poderosos // Salario mínimo, golpe a mipymes

(2023-12-04, Marco Antonio Mares, El Economista, . 34)

El salario mínimo en México aumentará en un 20% para el año 2024, según la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami). Este aumento, que se suma a los incrementos de los últimos años, representa un crecimiento del 221% en la Zona Libre de la Frontera Norte (ZLFN) y del 113% en el resto del país, en términos reales. El incremento beneficiará a 6.9 millones de trabajadores asegurados. Sin embargo, este aumento de los salarios mínimos está teniendo un impacto negativo en las micro y pequeñas empresas, lo que podría aumentar la informalidad en el país. La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha propuesto una "Nueva Cultura Salarial" que recupere la línea de bienestar de las familias, con la meta de que para 2026 un salario mínimo alcance para adquirir dos canastas alimentarias.

Pactan sueldo de 90 mil pesos al año para 2024

(2023-12-04, Aida Ramírez, Ovaciones, . 25)

El salario mínimo general en México aumentará un 20% a partir de enero, según lo acordado por la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos (Conasami). Esto significa que los mexicanos que cobran un salario mínimo diario ganarán alrededor de 7,467.90 pesos al mes en 2024. El salario mínimo en la Zona Libre de la Frontera Norte aumentará de 312.41 pesos a 375 pesos al mes. Este incremento beneficiará a más de 50 profesiones u oficios. La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) destacó que desde 2018, se ha logrado una recuperación real del 87% del salario mínimo.

“Excesivo”, el aumento del 20% al salario mínimo para el 2024: CEESP

(2023-12-04, Redacción, La Crónica de Hoy, . 12)

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), integrado en el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), ha advertido que el aumento del salario mínimo en México en un 20% para 2024 es excesivo y perjudicará a las micro, pequeñas y medianas empresas (MiPyMES). El CEESP sostiene que este aumento es cinco veces mayor a la inflación prevista para el próximo año y generará presiones inflacionarias. Además, el CEESP señala que los costos de la mano de obra podrían ser un 60% más altos en 2024 en comparación con 2018, teniendo en cuenta los días de vacaciones y el aumento de las contribuciones a la seguridad social. Esta medida podría aumentar la cautela del Banco de México para reducir las tasas de interés, lo que afectaría negativamente el acceso al crédito para las MiPyMES.

Celebra Coparmex aumento al Salario Mínimo General de 207.44 a 248.93 pesos para 2024, acordado por unanimidad en Conasami

(2023-12-04, Jesús Nava Rivera, Arriba el Campo (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) celebra el aumento del salario mínimo general acordado por el Consejo de Representantes de la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (CONASAMI). El salario mínimo general pasará de 207.44 pesos a 248.93 pesos para 2024, beneficiando a aproximadamente 6.9 millones de trabajadores asegurados en el IMSS. El salario mínimo en la Zona Libre de la Frontera Norte aumentará de 312.41 pesos a 374.89 pesos para 2024, beneficiando a alrededor de 864 mil trabajadores asegurados en el IMSS. COPARMEX ha impulsado aumentos al salario mínimo para acercarse a la meta de cubrir la línea de bienestar familiar, y con este aumento, el salario mínimo general cubrirá el 86% de esta línea. COPARMEX también ha planteado la meta de que en 2026, el salario mínimo general en el resto del país cubra la línea de bienestar familiar.

TREN MAYA

En Clave Turística // El turismo a 5 años de gobierno

(2023-12-04, Francisco Madrid, El Universal, . 26)

El Plan Nacional de Desarrollo de la administración actual se centra en la construcción del Tren Maya como parte de su política turística. A pesar del impacto de la pandemia, el turismo en México ha experimentado una reactivación sólida, especialmente en el mercado norteamericano. Sin embargo, persisten desafíos como la inseguridad en destinos turísticos y la necesidad de recuperar la intervención pública en la promoción turística del país. A pesar de las controversias, la construcción del Tren Maya sigue adelante, aunque su rentabilidad y recuperación de la inversión son inciertas. En términos positivos, la administración ha implementado reformas laborales que fortalecen el mercado interno, como aumentos en los sueldos mínimos y días de

vacaciones. Estos desafíos y logros deben formar parte de la agenda turística en los próximos años.

Abren nuevas fechas para viajar en Tren Maya

(2023-12-04, Redacción, Milenio Diario, . 20)

La gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama Espinosa, anunció la apertura de dos nuevas fechas para los viajes del Tren Maya. Los interesados pueden adquirir boletos a través del portal [http:// eticket.mx/trenmaya](http://eticket.mx/trenmaya). Las nuevas fechas son el 17 y 18 de diciembre. Estas fechas se suman a las ya programadas para el 16 de diciembre, generando una avalancha de reservas. El costo de la clase turista es de mil 166 pesos y premier a mil 862 pesos.

Agotan boletos para Tren Maya de mil 800 pesos

(2023-12-04, Aldo Munguía, El Financiero, . 24)

El gobierno ha comenzado a vender boletos para el primer recorrido del Tren Maya, que va de San Francisco, Campeche a Cancún, Quintana Roo. Sin embargo, solo se han ofertado boletos para turistas, con un costo de entre mil 166 y mil 862 pesos. El inicio de operaciones está previsto para el 16 de diciembre, aunque solo los primeros cuatro de siete tramos estarán disponibles, ya que los últimos aún están en construcción por el ejército. El proyecto del Tren Maya ha sido criticado por ambientalistas y ha experimentado un aumento significativo en los costos de construcción. Se estima que tomará de tres a cinco años para que el Tren Maya sea rentable.

Inaugura AMLO aeropuerto de Tulum; aún está en obra

(2023-12-04, Jesús Vázquez, El Economista, . 48)

El presidente Andrés Manuel López Obrador inauguró el Aeropuerto Internacional de Tulum Felipe Carrillo Puerto, acompañado de empresarios cercanos a su gobierno. Aunque la terminal recibió su primer vuelo, aún hay zonas en construcción y se reportaron goteras y falta de aire acondicionado. López Obrador destacó el incremento del salario mínimo en un 20% a partir de diciembre, gracias a un acuerdo entre empresarios y sindicatos. También mencionó la importancia de la obra pública para generar empleos y reactivar la economía, citando el ejemplo de la inversión en el Tren Maya. La terminal aérea tiene una capacidad de 5.5 millones de pasajeros anuales y está conectada con la estación del Tren Maya Aeropuerto Tulum.

Ante alta demanda del Tren Maya abren dos fechas más

(2023-12-04, Agencias, Diario de Tabasco TAB (Sitio),)

La Gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama Espinosa, anunció que el Tren Maya brindará dos viajes adicionales el 17 y 18 de diciembre, debido a la alta demanda registrada en la venta de boletos de su inauguración. Los nuevos trayectos serán de San Francisco, Campeche, a Cancún, Aeropuerto, y de vuelta, con salidas programadas a las 07:00 y 11:00 horas. Los boletos para la primera fecha se agotaron en menos de una hora, lo que llevó a la apertura de las nuevas fechas. La inauguración del Tren Maya está programada para el 15 de diciembre, con su primer viaje un día después.

Prosperidad y nuevo brillo para Chetumal por Tren Maya: Yensunni Martínez

(2023-12-04, Redacción, La Verdad Quintana Roo (sitio),)

La presidenta municipal de Othón P. Blanco, Yensunni Martínez, ha destacado las mejoras económicas y de empleo que se están produciendo en la región debido a la construcción del Tren Maya. Martínez ha señalado que la inauguración del tren, que conecta el sur de Quintana Roo

con la Riviera Maya, traerá más prosperidad a la región y fortalecerá la economía local. Entre los proyectos en marcha se encuentra la consolidación del primer "Barrio mágico" en Chetumal, que dará la bienvenida a los visitantes del Tren Maya con atractivos visuales y gastronómicos. Martínez también ha destacado la importancia de mejorar el transporte y los servicios públicos en la región, y se prevé la adquisición de más camiones recolectores para satisfacer la mayor demanda de servicios públicos generada por el Tren Maya.

AIFA

El Contador

(2023-12-04, El Contador, Excélsior, . 3)

La empresa Domino's Pizza, operada por Alsea y presidida por Armando Torrado, celebrará la inauguración de su tienda número 900 en la colonia Condesa de la Ciudad de México. El evento contará con la presencia de Cosme Torrado, director de Domino's Pizza México, y Germán González Bernal, presidente nacional de la Canirac. Por otro lado, las aerolíneas Aeroméxico, dirigida por Andrés Conesa, y Viva Aerobus, a cargo de Juan Carlos Zuazua, iniciaron operaciones en el Aeropuerto Internacional de Tulum. Estas aerolíneas también han ayudado al AIFA, que ha tenido dificultades para despegar, a pesar de los intentos del gobierno por limitar el sector. La Asociación Nacional de Industrias del Plástico, presidida por Aldimir Torres y dirigida por Raúl Mendoza, estuvo presente en la entrega del cuarto informe de avances relacionado con el Acuerdo Nacional para la Nueva Economía del Plástico en México. Por último, la Asociación Mexicana de Distribuidores de Gas Licuado y Empresas Conexas, presidida por Samuel Castro, ha pedido a la Comisión Federal de Competencia Económica, presidida por Andrea Marván, que repita su estudio sobre el sector, argumentando que sí existe competencia en el mercado.

Quinto año de gobierno de AMLO: Las 'fallas' en las inauguraciones de sus megaobras

(2023-12-03, Redacción, El Financiero (Sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador inauguró el Aeropuerto Internacional Felipe Carrillo Puerto en Tulum, Quintana Roo, el 1 de diciembre, coincidiendo con el quinto aniversario de su gobierno. Sin embargo, el primer día de operaciones del aeropuerto estuvo marcado por retrasos en los vuelos de hasta tres horas. Por ejemplo, el vuelo 592 de Aeroméxico, programado para las 8:30 a.m., salió casi tres horas y 25 minutos después. Otro vuelo retrasado fue el 9360 de Viva Aerobus, con un retraso de cerca de dos horas. Esta inauguración se suma a otras megaobras inauguradas por López Obrador que han presentado problemas en sus servicios, como el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), que ha sido criticado por tener pocos vuelos y no disminuir la saturación del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM).

Mega farmacia de AMLO, sólo será un menjurje para calentura electoral: expertos

(2023-12-03, Redacción, El Economista (sitio),)

El gobierno de México ha anunciado la creación de una empresa estatal para distribuir medicamentos, alegando que esto solucionará el desabasto. Sin embargo, expertos argumentan que la inversión debería centrarse en tecnología para mejorar la rastreabilidad y entrega de medicamentos. La Agencia Italiana de Medicamentos (AIFA) ha autorizado el uso de la vacuna de Pfizer para adolescentes de 12 a 15 años, siguiendo la recomendación de la Agencia Europea de Medicamentos (EMA). La vacuna de Pfizer ya ha sido aprobada para su uso en adolescentes

en Estados Unidos, Canadá y otros países. Se espera que esta autorización aumente la confianza en la vacuna y permita una mayor inmunización de la población.

Al Mando // SOS, en riesgo casinos en el país

(2023-12-04, Jaime Núñez, El Heraldo de México, . 24)

El Gobierno de México ha publicado un decreto que prohíbe la instalación de nuevas máquinas tragamonedas y establece un límite de 15 años para los permisos existentes, lo que ha generado preocupación en la industria del entretenimiento y las apuestas. La Asociación de Permisionarios, Operadores y Proveedores de la Industria del Entretenimiento y Juego de Apuesta en México (AIEJA) ha expresado su preocupación por el impacto fiscal y la pérdida de empleos que esto podría causar. Además, se teme un aumento del juego clandestino e ilegal, lo que podría fortalecer a las estructuras del crimen organizado. La AIEJA insta a las autoridades a considerar cuidadosamente el impacto de estas medidas y a buscar soluciones equilibradas. Por otro lado, el Tren Suburbano ha donado artículos de primera necesidad a los damnificados por el huracán Otis en Acapulco, a través de la Cruz Roja.

Se Comenta Solo Con // Otro fracaso

(2023-12-04, Carlos Ramos, El Independiente, . 10)

El exdirector del Instituto Nacional de Migración (INM), Francisco Garduño Yáñez, ha sido denunciado penalmente por el delito de abuso de autoridad, debido a la suspensión de servicios aéreos y terrestres para el traslado de migrantes irregulares. La denuncia fue presentada por el diputado federal Evaristo Lenin Pérez Rivera, quien argumenta que esta medida viola los derechos humanos de los migrantes y pone en riesgo su vida. La denuncia fue presentada ante la Fiscalía General de la República (FGR), y se espera que se realice una investigación exhaustiva para determinar las responsabilidades correspondientes. El diputado Pérez Rivera también ha presentado una solicitud de juicio político en contra de Garduño Yáñez, por presuntamente haber incurrido en irregularidades en su gestión al frente del INM.

Mayores salarios: logro de este sexenio

(2023-12-04, Redacción, Índice Político (sitio),)

El presidente de la Asociación de Hoteles de Tulum, David Ortiz Mena, destaca la importancia del nuevo Aeropuerto Internacional Felipe Carrillo Puerto para el desarrollo de la Riviera Maya y Tulum. La ampliación del Tren Suburbano al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) también está en marcha, con una primera fase que incluye cuatro estaciones intermedias. Entre enero y octubre, México ha registrado la llegada de 17,664,000 turistas internacionales por vía aérea, un aumento del 6.2% en comparación con el mismo período del año pasado. Estados Unidos, Canadá y Colombia son los tres principales países de origen de los turistas. El gobierno de México ha admitido una solicitud de revisión sobre supuestas violaciones de derechos laborales en una empresa de Querétaro, bajo el Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida del T-MEC. Por otro lado, el presidente brasileño, Lula da Silva, confirmó que Brasil se unirá a la OPEP+ con el objetivo de convencer al grupo de abandonar los combustibles fósiles.

Aeropuerto de Tulum, quitará 20% de tráfico aéreo al de Cancún

(2023-12-04, Redacción, Inversión Turística (sitio),)

El Aeropuerto Internacional de Tulum, también conocido como Felipe Carrillo Puerto, entró en funcionamiento el 1 de diciembre y se espera que movilice a cinco millones de pasajeros al año.

Con una capacidad extraordinaria y un diseño tropicalizado al estilo Tulum, el aeropuerto cuenta con la pista más grande de la península de Yucatán y es considerado el primer aeropuerto verde de México. Varias aerolíneas internacionales y nacionales, incluyendo United Airlines, American Airlines, Spirit Airlines y Delta Air Lines, ya han confirmado operaciones en el nuevo aeropuerto. El aeropuerto también cuenta con un hangar inmenso y una terminal internacional muy bonita.

Con vuelo de Viva, inicia operaciones aeropuerto de Tulum

(2023-12-04, Pablo Chávez Meza, A21 (Sitio),)

El Aeropuerto Internacional Felipe Carrillo Puerto, en Tulum, Quintana Roo, fue inaugurado por el Presidente Andrés Manuel López Obrador y su gabinete, junto con la gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama Espinosa. La nueva terminal aérea, que solo atenderá vuelos domésticos hasta marzo de 2024, recibió su vuelo inaugural de Viva Aerobus procedente del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). La inversión pública en infraestructura ha impulsado el crecimiento del sureste del país al doble en comparación con el norte. El nuevo aeropuerto de Tulum, que llevó un año y cinco meses de construcción, fue nombrado en honor a Felipe Carrillo Puerto, quien terminó con la esclavitud de peones en la península. La gobernadora de Quintana Roo, Lezama Espinosa, destacó que esta infraestructura portuaria certificada por la IATA tendrá la capacidad de atender hasta 32 mil operaciones anuales y una afluencia de 5.5 millones de pasajeros.

REFINERÍA DOS BOCAS

Si la zacatecana fue mala como secretaria de Energía, ¿cómo sería como gobernador?

(2023-12-04, Redacción, Abriendo Brecha Online VER (sitio),)

Pepe Yunes, candidato de la alianza PAN-PRI-PRD al gobierno de Veracruz, criticó duramente a Rocío Nahle, exsecretaria de Energía, durante una entrevista con Carlos Loret. Yunes acusó a Nahle de corrupción, citando las numerosas observaciones de la Auditoría Superior de la Federación relacionadas con la construcción de la refinería de Dos Bocas. Según Yunes, el 30% de las observaciones de la auditoría, equivalentes a 2,600 millones de pesos, están relacionadas con esta obra. Yunes también criticó la gestión del gobernador Cuitláhuac García, acusándolo de corrupción y mal manejo de las finanzas del estado. Además, advirtió sobre una posible "licuadora", similar a la que se utilizó durante el gobierno de Javier Duarte, en el próximo año si no se equilibran las finanzas. Yunes también señaló que Veracruz está perdiendo oportunidades de inversión debido a un gobierno incompetente. Además, advirtió que la elección en Veracruz podría ser una elección de estado, con intervención directa del gobernador García.

Dos Bocas ¿tabú en campaña?

(2023-12-04, Redacción, Abriendo Brecha Online VER (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador prometió la construcción de una nueva refinería, la Olmeca, en Dos Bocas, Tabasco, con el objetivo de alcanzar la "soberanía energética". Sin embargo, a pesar de una inversión de 20 mil millones de dólares, la refinería no ha comenzado a producir gasolinas. La ingeniera Rocío Nahle, responsable de la política energética del país, es ahora candidata al gobierno de Veracruz, lo que plantea preguntas sobre el costo y la eficiencia de la refinería. A pesar de las inversiones en Pemex, la empresa no ha mostrado signos de mejoras.

"JUNTOS POR LA TRANSFORMACIÓN": CLAUDIA SHEINBAUM

(2023-12-03, Antonio Caporal, Vértigo Político (sitio),)

El candidato a la gubernatura de Tabasco por la alianza "Juntos Haremos Historia", Adán Augusto López Hernández, ha pedido a sus seguidores que se organicen y movilicen para asegurar la victoria. López Hernández resaltó los logros del presidente Andrés Manuel López Obrador, como la creación de un sistema de salud universal, la construcción de la refinería de Dos Bocas, y la recuperación de los trenes de pasajeros.

MÍSTICOS Y TERRENALES - Marco Antonio Aguirre Rodríguez Si la zacatecana fue mala como secretaria de Energía, ¿cómo sería como gobernador?

(2023-12-03, Redacción, Oye Veracruz VER (sitio),)

El candidato del PRI a la gubernatura de Veracruz, Pepe Yunes, ha sido el único político en el estado que ha enfrentado a López Obrador y su proyecto de gobierno. Yunes ha criticado la construcción de la refinería de Dos Bocas, señalando que ha sido un "desastre" y ha llevado a un aumento en la pobreza en el estado. Según la Auditoría Superior de la Federación, el 30% de las observaciones realizadas a todas las entidades gubernamentales de la administración de López Obrador en 2021 fueron para la construcción de la refinería de Dos Bocas. Yunes ha prometido revisar el proyecto y buscar soluciones para mejorar la economía del estado.

SICT

Opacidad en el aire

(2023-12-04, Saraí Cervantes, Reforma, . 1,3)

La nueva Mexicana de Aviación, que comenzará a operar el 26 de diciembre, ha reservado información sobre su flota, rutas y plan de desarrollo. Esto ha sido criticado por especialistas en la industria aérea, argumentando que la falta de transparencia demuestra la incapacidad de la aerolínea para asegurar las aeronaves con las que operará. Además, la falta de asignación para vuelos internacionales ha sido considerada un reflejo del nacionalismo miope del gobierno actual. Por otro lado, se ha señalado que reservar esta información es una práctica común en la industria, lo que permite cierta discrecionalidad para modificar el esquema. La internacionalización de la empresa podría considerarse en una segunda fase de crecimiento. La nueva Mexicana de Aviación es una subsidiaria de SICT (SICT), una empresa del estado.

Guardan detalles sobre Mexicana

(2023-12-04, Saraí Cervantes, Reforma, . 3)

El título de asignación de la nueva Mexicana de Aviación, otorgado por la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), ha reservado información sobre la flota, rutas y plan de desarrollo de la aerolínea. Esta omisión ha sido criticada por especialistas del sector aéreo, quienes consideran que la falta de transparencia sobre estos aspectos demuestra la incapacidad de la entidad que la va a operar. Además, el título de asignación solo permite vuelos nacionales, lo que ha sido calificado como un nacionalismo miope que desprecia lo internacional y la globalización. Por otro lado, se ha reservado información sobre las aeronaves, rutas y el programa de desarrollo, lo que ha sido considerado como una práctica recurrente en la industria que permite modificar el esquema de operación. La nueva Mexicana de Aviación tiene previsto comenzar sus operaciones el 26 de diciembre.

Avanza el rescate integral de murales

(2023-12-04, Redacción, Excélsior, . 34)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), la Secretaría de Cultura (SC) y el Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura (INBAL) están trabajando juntos para rescatar las obras de arte de Juan O Gorman, José Chávez Morado, Jorge Best, José Gordillo, Rodrigo Arenas, entre otros, que forman parte del conjunto del Centro SCOP. El proyecto, que está en proceso, busca preservar, conservar, resguardar y mantener las piezas de arte. La SICT ha presentado un proyecto de Parque del Muralismo que promete mantener la narrativa de la obra muralista como patrimonio artístico. Las tareas están siendo llevadas a cabo por ingenieros de la SICT, historiadores, arquitectos y restauradores del INBAL, así como empresas especializadas. El proyecto consta de dos fases: la primera, que ya ha comenzado, consiste en la salvaguarda de la obra artística y la demolición de los edificios, mientras que la segunda comprende la restauración y reinstalación de murales, relieves y esculturas.

La SICT promete que se conservarán los 13 murales y el conjunto escultórico del Centro SCOP

(2023-12-04, Redacción, La Crónica de Hoy, . 1,20)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICyT) ha detallado los pasos para el retiro, resguardo y restauración de los murales del Centro SCOP, que será demolido para dar paso al Parque del Muralismo. Se han realizado trabajos de limpieza, embalaje y traslado de los murales, así como la protección del alto relieve y la escultura. El proyecto tiene el compromiso de mantener la narrativa de las obras, que fueron creadas específicamente para el Centro SCOP.

Avanza la conservación y resguardo de los murales del Centro SCOP

(2023-12-04, 24 Horas, 24 Horas, . 2)

El Centro SCOP, un edificio que albergó las oficinas centrales de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, fue declarado monumento artístico y ahora será la sede del Parque del Muralismo. Las obras de Juan O'Gorman, José Chávez Morado, Guillermo Monroy, Rosendo Soto, Arturo Estrada, Francisco Zúñiga y Rodrigo Arenas Betancourt, entre otros, serán preservadas a través de un proyecto de conservación. La intervención realizada en 1953 y 1954 bajo la dirección del arquitecto Carlos Lazo Barreiro, con la dirección técnica de los arquitectos Augusto Pérez Palacios y Raúl Cacho Alvarez, resultó en un monumento artístico que celebra los medios de transporte mexicanos a lo largo de la historia. Esta acción es parte de un diálogo con la comunidad y la academia para reivindicar el sentido artístico y público del inmueble.

Un salvamento monumental en Centro SCOP

(2023-12-04, Redacción, La Razón On line (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) está liderando un proyecto de rescate patrimonial para preservar los murales de artistas como O'Gorman, Chávez Morado, Best, Gordillo Zúñiga y Arenas Betancourt, que decoran los inmuebles del Centro SCOP desde 1954. Los murales serán retirados temporalmente y reubicados en el futuro parque del muralismo mexicano. El plan de salvaguarda, desarrollado por la SICT, incluye la correcta separación y descenso de las obras, análisis de deterioro y recuperación especializada, y restauración de mosaicos, relieves o esculturas. El proyecto, considerado un reto de ingeniería de grandes proporciones, marcará un antes y un después en el rescate patrimonial. El objetivo es mantener en buen estado los murales y aprovechar el desmontaje para implementar un rescate integral de la obra artística.

REFORMA ENERGÉTICA

El testamento gubernamental de AMLO

(2023-12-03, Claudia Guerrero, El Norte NL (sitio),)

El presidente López Obrador, al cumplir 5 años en el poder, delineó la ruta a seguir para quien triunfe en las elecciones de 2024, incluyendo proyectos y pendientes. Entre los pendientes destacan la consulta sobre la Reforma Energética, que busca revisar los contratos otorgados a empresas privadas para la explotación de hidrocarburos y la generación de electricidad. Además, López Obrador destacó que México es autosuficiente en petróleo y gas, y que se han descubierto 10 nuevos yacimientos en aguas profundas.

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS

Columna dominical El Calla'o

(2023-12-03, Redacción, El Imparcial de Oaxaca OAX (sitio),)

El gobernador de Nuevo León, Samuel García, reasumió funciones como gobernador, a pesar de que Luis Enrique Orozco había sido designado como gobernador interino. El Congreso de Nuevo León afirmó que la licencia de García para buscar la presidencia sigue vigente, pero que su permanencia en el cargo es ilegal. Por otro lado, la administración anterior de Alejandro Murat Hinojosa en Oaxaca ha dejado sin justificar 6,770.9 millones de pesos, según la Auditoría Superior de la Federación (ASF). Además, se están investigando malos manejos en la obra pública, incluyendo el Centro de Convenciones o Foro Huatulco, la Casa de Alas y el Centro Cultural Álvaro Carrillo. En Oaxaca, el gobernador Alejandro Murat Hinojosa ha iniciado su segundo año de gobierno, enfrentando retos como los conflictos agrarios y el combate a la violencia. Por último, se ha anunciado el fallo de los primeros Polos de Desarrollo para el Bienestar, con una inversión de 10 mil millones de dólares en energías limpias en Ciudad Ixtepec.

Diputado local sin solventar más de 111 millones de pesos del 2021 de la ASF

(2023-12-03, Redacción, Diario del Istmo VER (sitio),)

El diputado local Sergio Lenin Guzmán Ricárdez, exalcalde de Agua Dulce, Veracruz, tiene pendiente resolver 111 millones 326 mil 900 pesos correspondientes al ejercicio presupuestal federal de 2021, según una revisión de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). La revisión se centró en la gestión y ejecución de los recursos transferidos al municipio por concepto de participaciones federales, sin que se identificara el destino, orientación y ejercicio del gasto. Además, el municipio no proporcionó la información solicitada sobre el ejercicio y destino de los recursos de las Participaciones Federales a Municipios 2021, lo que impidió determinar la aplicación de las participaciones federales y la erogación de servicios personales.

PRECANDIDATOS

“Di lucha franca contra el fiscal de Morelos”: precandidata de Morena

(2023-12-04, Rubicela Morelos Cruz, La Jornada, . 5)

La precandidata única de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, se comprometió a garantizar la seguridad pública en Morelos, destacando su experiencia en la disminución de la inseguridad durante su mandato como jefa de Gobierno de la Ciudad de México. Sheinbaum criticó al actual fiscal del estado, Uriel Carmona Gándara, por encubrir un feminicidio y prometió nombrar a otro fiscal general. Sheinbaum pidió apoyo para ganar la mayoría calificada en el Congreso local y federal. Acompañada por líderes de Morena,

Sheinbaum destacó la importancia de la coordinación entre la policía y la fiscalía para garantizar la seguridad.

Reforma pública encuesta que señala que si hoy fuera la elección para presidente de la república, los porcentajes que obtendrían los precandidatos son, 46% para; 25% para Gálvez y 14 para García.

(2023-12-04, Manuel Feregrino, 104.1 Radio Fórmula,)

Reforma pública encuesta que señala que si hoy fuera la elección para presidente de la república los porcentajes que obtendrían los precandidatos son 46% para Claudia Sheinbaum; 25% para Xóchitl Gálvez y 14% para Samuel García.

Xóchitl Gálvez, precandidata del Fuerza y corazón por México, compartió un mensaje sobre el conflicto en Nuevo León. Señaló que es una muestra clara de por qué la gente está harta de los políticos

(2023-12-04, Manuel Feregrino, Canal 121 Telefórmula,)

Xóchitl Gálvez precandidata del Fuerza y corazón por México compartió un mensaje sobre el conflicto en Nuevo León Señaló que es una muestra clara de por qué la gente está harta de los políticos que solo piensan en ellos Apuntó que afortunadamente la SCJN defendió la Constitución.

La precandidata a la presidencia por parte de Morena, Claudia Sheibaum, ha presentado a todo su equipo para la elaboración de un plan de gobierno.

(2023-12-04, Francisco Zea, Canal 3 Imagen,)

La precandidata a la presidencia por parte de Morena Claudia Sheibaum ha presentado a todo su equipo para la elaboración de un plan de gobierno entre ellos se encuentra el exministro Arturo Zaldívar.

Claudia Sheinbaum, precandidata presidencial de Morena, opinó que no se impuso a ningún gobernador interino en Nuevo León.

(2023-12-04, Juan Manuel Jiménez, 102.5 MVS Noticias,)

Claudia Sheinbaum precandidata presidencial de Morena opinó que no se impuso a ningún gobernador interino en Nuevo León Además presentó a los integrantes de su equipo para construir su Plan de Gobierno Dentro de su equipo se encuentra Gerardo Esquivel ex subgobernador del Banco de México el ex secretario de seguridad Omar García Harfuch entre otros A: Juan Ramón de la Fuente Francisco Cervantes Javier Corral Arturo Zaldívar Olga Sánchez Cordero Alejandro Muray Sebastián Ramírez Mendoza Andrés Manuel López Obrador.

La precandidata de "Fuerza y corazón por México", Xóchitl Gálvez, aseguró estar lista para una alianza con MC.

(2023-12-04, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio,)

La precandidata de "Fuerza y corazón por México" Xóchitl Gálvez aseguró estar lista para una alianza con MC haciendo hincapié en que dividir el voto de la oposición beneficia a Morena dijo que siempre ha tenido buena relación con el partido y tiene objetivos claros en común asistió a un evento en Rosarito BC para hablar de los temas de interés y reunirse con militantes del PRI PAN y PRD en Rosarito Baja California.

Precandidatas presidenciales visitaron distintos estados de la República.

(2023-12-04, Edgar Galicia, Kathia Olascoaga, AMX Edo de Mex,)

Precandidatas presidenciales visitaron distintos estados de la República Claudia Sheinbaum visitó el Estado de México En el municipio de Zinacantepec aseguró que México está listo para crear el segundo piso de la cuarta transformación; destacó que el país está mejor que nunca y afirmó que ella representa a las mujeres guerreras además dijo que de ganar las elecciones coordinará sus acciones con la actual gobernadora de esa entidad Delfina Gómez Por su parte la precandidata por la oposición Xóchitl Gálvez estuvo en Tijuana en donde se comprometió que de llegar a la presidencia de la República adaptará una postura firme ante el gobierno estadounidense en materia de migración.

ACTORES DE INTERÉS

Anticipan crecimiento de seguros de daños en 2024

(2023-12-04, Redacción, Reforma, . 12)

La Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS) informa que se han presentado 4,607 reclamos por seguros de bienes habitacionales después del huracán OTIS en Guerrero, con una estimación inicial de daños por 6,317 millones de pesos. Según la AMIS, solo el 6.5% de las viviendas en México tienen un seguro voluntario, lo que aumenta al 22% cuando se incluyen las pólizas vinculadas a créditos hipotecarios. La AMIS estima que solo 16,000 inmuebles en Acapulco están asegurados y podrían haber sufrido daños. Además, el huracán OTIS podría convertirse en uno de los tres huracanes más costosos en la historia del sector asegurador mexicano. La AMIS destaca la importancia de los seguros para minimizar las pérdidas ante fenómenos naturales, especialmente considerando que su fuerza y frecuencia aumentarán debido al cambio climático.

Reconfigurarán centros comerciales en Acapulco

(2023-12-04, Roberto Valadez, Milenio Diario, . 20)

La reconstrucción de los centros comerciales en Acapulco, Guerrero, tras el paso del huracán Otis, está siendo aprovechada para reconfigurar los establecimientos y hacerlos más rentables. Las empresas propietarias de estos desarrollos están considerando cambiar el giro comercial y dar más presencia a zonas de entretenimiento. Además, las aseguradoras han comenzado a proporcionar adelantos de pago para acelerar la reconstrucción. La Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS) estima que hay 16 mil inmuebles asegurados en Acapulco que podrían haber sufrido daños. La AMIS ha recibido más de 22 mil reportes relacionados con Acapulco, sumando más de 28 mil millones de pesos en reclamaciones.

Guerrero, sin detención de líderes criminales en gobierno de Evelyn Salgado

(2023-12-04, Rivelino Rueda, El Sol de México, El Sol de México (sitio),)

La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, ha sido criticada por la falta de capturas de líderes criminales en el estado desde que asumió el cargo en octubre de 2021. A pesar de que Guerrero es actualmente la séptima entidad más violenta de México, con mil 411 homicidios dolosos este año, no se ha registrado ninguna captura de líderes criminales en la entidad. Las capturas de objetivos prioritarios de organizaciones criminales guerrerenses se han dado en otros estados, como Morelos y Michoacán. La falta de capturas en Guerrero ha llevado a especulaciones sobre la existencia de un pacto con los grupos delictivos locales, algo que ha sido negado por las autoridades.

Sube a 52 la cifra de muertos por huracán 'Otis'

(2023-12-04, Redacción, Cadena Press CDMX (sitio),)

El cuerpo de un trabajador de un yate recreativo, desaparecido durante el paso del huracán "Otis" en el puerto de Acapulco, fue encontrado 38 días después. El cuerpo pertenece a Felipe Castro de la Cruz, capitán del yate Acarey. Su cuerpo fue localizado por el hijo de otro marinero desaparecido, debajo de una lancha en la playa de las instalaciones de la Marina Acapulco. Con este hallazgo, la cifra de fallecidos por el huracán "Otis" sube a 52. Sin embargo, todavía quedan 28 cuerpos desaparecidos según las autoridades ministeriales de Guerrero. Las familias de las víctimas han criticado al presidente López Obrador por la cifra oficial de víctimas y la atención tardía a los damnificados.

Acapulco, un mes después del huracán

(2023-12-04, Redacción, El Sol de Cuautla (sitio),)

La autora, Marina, describe su visita a Acapulco un mes después del paso del huracán Otis, categoría cinco. Acompañada por un grupo de voluntarios, Marina distribuyó víveres y ayuda a ocho familias trabajadoras. Durante su visita, Marina observó la devastación causada por el huracán, incluyendo la destrucción de casas, talleres y embarcaciones. Las calles de Acapulco estaban llenas de escombros y basura, y la autoridad local parecía estar abrumada por la magnitud de la tarea de limpieza. Marina también señala la presencia del ejército, la Marina y la guardia nacional en la zona, pero cuestiona la falta de un plan claro de rescate. A su regreso, Marina se encontró con bloqueos en la Avenida Costera, donde los residentes demandaban apoyo para reconstruir sus casas y las familias de marineros desaparecidos exigían su búsqueda y recuperación. A pesar de la devastación, Marina destaca el esfuerzo y la resiliencia de la sociedad civil en Acapulco.

Puerto Marqués lucha por sobrevivir después de Otis

(2023-12-04, Redacción, El Sol de Acapulco (sitio),)

El huracán Otis ha causado daños significativos en la bahía de Puerto Marqués, hundiendo más de 80 embarcaciones de recreo. Afortunadamente, no hubo pérdidas de vidas humanas, pero las viviendas, restaurantes y embarcaciones han sido afectadas. La Capitanía de Puertos y la Marina Armada de México, junto con los prestadores de servicios turísticos, están trabajando para rescatar y restaurar las embarcaciones. Aunque la recuperación completa será difícil, se están preparando para dar un buen servicio durante las fiestas de Navidad y Año Nuevo.

Monitor Político | Las giras presidenciales y sus beneficios

(2023-12-04, Redacción, Meridiano NAY (sitio),)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, supervisó varias obras en Nayarit, incluyendo la autopista Jala-Puerto Vallarta, que conectará en poco más de una hora el aeropuerto de Tepic con Nuevo Nayarit. Esta obra, que es un acto de justicia social y apuesta por el crecimiento sostenible, fue inspeccionada por López Obrador junto al gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero, el secretario de Marina, almirante José Rafael Ojeda Durán, el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jorge Nuño Lara, y el director general del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos, Jorge Mendoza Sánchez. Además, se inspeccionaron los avances en el puerto de Boca de Chila, que será utilizado para fines industriales, turísticos y de defensa.

ESPECIAL / Desastre en el AICM

(2023-12-04, Redacción, Perspectivas CDMX (sitio),)

La empresa Confort Unlimited, que agrupa a más de 100 taxistas que operan en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), ha solicitado la intervención del presidente Andrés Manuel López Obrador para poner fin al influyentismo y los abusos por parte de funcionarios de la terminal. La presidenta del Consejo de Administración de Confort Unlimited, Ruth Pérez Toledo, ha denunciado que ciertos funcionarios del aeropuerto han favorecido a terceros al otorgarles puntos de venta para la expedición de boletos de taxis autorizados de manera ilegal. Los concesionarios también denuncian la creación de una empresa fantasma de taxis piratas que opera en la terminal. Los taxistas exigen un trato justo para cubrir las deudas generadas por administraciones anteriores.

CMIC

Fórmula Noticias cada hora.

(2023-12-03, Itzel Vanegas, 103.3 Radio Fórmula,)

*Ante el creciente número de casos de enfermedades respiratorias en el país especialistas de la Universidad Autónoma de México hicieron un llamado a la población para retomar las medidas de higiene como el uso de cubrebocas y el lavado constante de manos *El PVEM presentó en el Senado de la República una iniciativa de ley para combatir el tráfico de especies en México La propuesta busca establecer que este delito sea sancionado penalmente Los senadores de dicho partido aseguraron que esta reforma ayudará a combatir el tráfico de especies y evitará que los delincuentes continúen dañando la biodiversidad de México *La la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** dio a conocer que la reconstrucción del puerto de Acapulco la ciudad más afectada por el huracán Otis podría requerir una inversión mayor a lo que costará la refinería de "Dos Bocas" en Tabasco.

CMIC ESTATALES

Comentarios // Priistas

(2023-12-04, Luis Manuel Novelo, Diario de México, . 23)

El presidente municipal de Coacalco, David Sánchez Isidoro, informó sobre sus logros y los desafíos que ha enfrentado durante su mandato. El exgobernador mexiquense Arturo Montiel y el exsecretario José Manzur estuvieron presentes en el informe. El gobierno de Ecatepec, dirigido por Fernando Vilchis, recibió reconocimiento de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** por su obra en el Planetario Ehécatl. La gobernadora mexiquense Delfina Gómez ha reforzado los operativos de seguridad para evitar la invasión del carril confinado en las cuatro líneas del Mexibús. En Tlalnepantla, el PRD organizó foros de activismo contra la violencia hacia la mujer, con la presencia del alcalde Marco Antonio Rodríguez.

INAUGURA Rutilio Escandón pavimentación de calles en la colonia El Salvador, de Tuxtla Gutiérrez

(2023-12-03, Redacción, El Sol de Chiapas (sitio),)

El gobernador de Chiapas, Rutilio Escandón Cadenas, inauguró la pavimentación con concreto hidráulico y mejoramiento integral de calles en la colonia El Salvador, de Tuxtla Gutiérrez. Esta obra de alto impacto social mejora la imagen urbana, la movilidad, la conectividad y la seguridad peatonal, combatiendo el rezago social y elevando la calidad de vida de los habitantes de la zona. Además, el gobernador entregó insumos de programas para la prevención social y la violencia

en colonias, barrios y ejidos de Tuxtla Gutiérrez. La presidenta de la **CMIC**, Delegación Chiapas, Anakaren Gómez Zuarth, estuvo presente en el evento.

[Culmina programa de empoderamiento de niñas en CEDEFAM Punta Oriente](#)

(2023-12-03, Redacción, El Puntero CHIH (sitio),)

El alcalde de Chihuahua, Marco Bonilla, clausuró el "Programa de Empoderamiento de Niñas Reconoce Tu Poder" en el Centro de Desarrollo Familiar (CEDEFAM) Punta Oriente. Este programa consistió en un taller de cinco sesiones dirigido a niñas de 8 a 12 años, con el objetivo de fortalecer su autoestima y empoderamiento. Durante el taller, los padres también recibieron un curso de psicología. El programa fue organizado por el Club Rotario Chihuahua Emprende, el DIF Municipal y la **CMIC** Delegación Chihuahua. El alcalde Bonilla destacó la importancia de continuar con la formación de los hijos y apoyar políticas públicas que promuevan el empoderamiento de las niñas.

["Tenemos que garantizar que la inversión genere bienestar", asegura Claudia Sheinbaum ante empresarios y empresarias del Estado de México](#)

(2023-12-03, Redacción, Mural chiapas CHIS (Sitio),)

Claudia Sheinbaum Pardo, precandidata a la presidencia de México por la coalición "Sigamos Haciendo Historia", se reunió con empresarios y empresarias del Estado de México durante su gira por la región. Sheinbaum destacó la importancia de generar bienestar a través de la inversión, no solo en términos de crecimiento económico, sino en la calidad de vida de los mexicanos. Agradeció al presidente López Obrador por su cooperación con el sector empresarial para incrementar el salario mínimo en un 20% en todo el país durante su gobierno. Sheinbaum también resaltó algunas de las acciones que realizó como Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, incluyendo la reducción de los delitos de alto impacto en un 58% y la creación de universidades. Arnulfo Martínez Sánchez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, estuvo presente en la reunión.

[Confía la IP en Manolo Jiménez](#)

(2023-12-03, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio),)

El Gobernador de Coahuila, Manolo Jiménez Salinas, presentó a su gabinete, manteniendo a Claudio Bres Garza como secretario de Economía y a Miguel Algara como secretario de Infraestructura. Sin embargo, miembros de la Iniciativa Privada expresaron su decepción por la falta de un representante de la región centro en el gabinete. Eugenio Williamson, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, y Arturo Valdez Pérez, presidente de la Cámara Nacional del Comercio (CANACO), esperan que el Gobernador Jiménez Salinas atienda las necesidades de Monclova y la región centro.

[Piden agilizar inversión en obra pública en Tamaulipas, ¿cuáles son las expectativas para 2024?](#)

(2023-12-03, El Sol de Tampico, Teresa Macias, El Sol de Tampico (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Tamaulipas ha pedido una mayor inversión en obras públicas para el cierre de 2023 y el primer trimestre de 2024. Según Gerardo Holguín, **Presidente de la CMIC**, la falta de inversión en infraestructura es un problema en todo el estado, con dos o tres estados del sur-sureste recibiendo la mayor parte de la inversión federal. Holguín espera que el próximo año, que es un año político y electoral, haya más

inversión, pero señala que hasta ahora la inversión ha sido reducida y corta. Holguín destaca a Altamira como un ejemplo de inversión en obra pública, y pide a Madero y Tampico que sigan su ejemplo para impulsar el crecimiento económico de la región.

Premian a Planetario de Ecatepec como mejor obra pública del Edomex en 2023

(2023-12-04, Redacción, Ser Noticias (sitio),)

El planetario de Ecatepec, Gran Ehécatl, los Hijos del Dios del Viento, fue galardonado con el premio a la mejor obra pública de la entidad del 2023 que otorga la delegación del Estado de México de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**. El reconocimiento fue entregado al presidente municipal Fernando Vilchis Contreras en una ceremonia realizada en la ciudad de Toluca. Durante el evento, el alcalde indicó que la obra fue planeada y diseñada por el personal de la Dirección de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del municipio y fue reconocida por su gran calidad en ingeniería y diseño arquitectónico.

Éxito en el Taller de Empoderamiento de Niñas: Reconociendo su Poder

(2023-12-04, Redacción, Pausa MX CHIH (sitio),)

Concluyó con éxito el emocionante taller de «Empoderamiento de Niñas: Reconoce Tu Poder» una iniciativa que ha dejado una huella positiva en las niñas beneficiarias y sus padres. El programa desarrollado en colaboración entre el Club Rotario Chihuahua Emprende DIF Municipal y la **CMIC** Delegación Chihuahua tuvo como objetivo principal fortalecer la autoestima y el poder interior de las niñas de 8 a 12 años de edad.

Podría CMIC contratar migrantes si cuentan con permisos temporales

(2023-12-04, Redacción, Infoveracruz VER (Sitio),)

El presidente en Veracruz de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Jorge Alardín Córdova, dijo que no tienen información del número de migrantes con permiso temporal acreditado, que hayan sido dados de alta en el IMSS o se encuentren trabajando en la industria en la entidad. El directivo de la cámara empresarial en Veracruz, recordó que por el tipo de trabajos se necesita que tengan conocimientos especializados.

RELEVANTES NACIONALES

Insta Xóchitl a MC a dialogar alianza

(2023-12-04, Aline Corpus, Reforma, . 1)

La aspirante presidencial Xóchitl Gálvez del PAN-PRI-PRD abre la puerta a un diálogo con Movimiento Ciudadano para ampliar la coalición opositora, a pesar de que la cúpula de MC ha descartado esa posibilidad. MC se quedó sin precandidato después de que Samuel García renunció a sus aspiraciones. Existe una fractura en MC sobre si hacer una alianza con PAN y PRI para el 2024 o buscar una alianza de facto debido a los tiempos electorales.

Sin presupuesto, arrancan universidad indígena

(2023-12-04, Yalina Ruiz, El Universal, . 1,6)

La Universidad de las Lenguas Indígenas de México (ULIM) inició sus labores en aulas prestadas y sin recursos asignados. A pesar de tener un terreno donado, aún no se ha construido el edificio y no se ha nombrado un rector. La universidad cuenta actualmente con una sola carrera, Lenguas Indígenas, y tiene 17 profesores y 50 alumnos.

MC perfila a Maynez para suplir a Samuel

(2023-12-04, Enrique Sánchez, Excélsior, . 1,4)

Jorge Álvarez Máynez, coordinador de los diputados de Movimiento Ciudadano, se perfila como el sustituto de Samuel García en la precandidatura a la Presidencia. El dirigente nacional del partido, Dante Delgado, publicó un mensaje en redes sociales en el que señala que la nueva política debe escuchar a los jóvenes. Álvarez Máynez encabezó mítines en Guanajuato y afirmó que habrá una tercera opción en la contienda por la Presidencia.

México, oportunidad “número 1” para la inversión extranjera

(2023-12-04, David Brooks, La Jornada, . 1,20)

Analistas de Wall Street consideran que México es la primera opción para inversionistas globales en la actual coyuntura, debido a su industria maquiladora, su cercanía geográfica con Estados Unidos y su mano de obra más barata que en China. Aunque existen obstáculos como la corrupción y la inseguridad, México sigue siendo percibido como un lugar atractivo para invertir, especialmente en el sector de ensamblaje y producción. A pesar de la política de la 4T y el rechazo al modelo neoliberal, los analistas consideran que México está bien posicionado en la economía global.

Samuel: el chantaje era de 2 mil 500 mdp. fiscalía, auditoría...

(2023-12-04, Eduardo Mendieta, Milenio Diario, . 1,6,7)

El gobernador de Nuevo León, Samuel García, reveló que los partidos PRI y PAN le exigieron recursos económicos y controlar durante nueve años la Auditoría Superior y la fiscalía estatales a cambio de apoyar la designación de Javier Navarro como gobernador interino. García también denunció que le pidieron retirar demandas contra políticos del PRI y PAN, así como exenciones fiscales durante cinco años. El gobernador rechazó que haya dos mandatarios en funciones y afirmó que la licencia que solicitó no fue utilizada.

Recupera salario mínimo poder de compra

(2023-12-04, Redacción, El Financiero, . 1,4)

El aumento al salario mínimo de 20% en 2024 ayudará a recuperar el poder de compra, pero no será suficiente para alcanzar la línea de bienestar familiar. La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) señaló que el aumento permitirá cubrir el 86% de la línea de bienestar familiar. A pesar de esto, el salario mínimo ha logrado incrementos importantes durante esta administración y ha superado el comportamiento de la inflación.

Crisis política en Nuevo León se agudiza; tercer día con 2 gobernadores

(2023-12-04, Rolando Ramos, El Economista, . 1,4,5)

El gobernador de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda, anunció que regresará al cargo después de haber renunciado para contender por la candidatura presidencial en 2024. Sin embargo, el Congreso local nombró a Luis Enrique Orozco como gobernador interino y la Suprema Corte de Justicia de la Nación concedió una suspensión para garantizar la gobernabilidad en el estado. García Sepúlveda negó haber descatado la orden de la Corte y se espera que la controversia sea discutida esta semana.

Hay 34 millones de tarjetas de crédito activas en el país

(2023-12-04, Miguel Ángel Ensástigue, El Sol de México, . 1,15)

El uso de tarjetas de crédito en México ha experimentado un crecimiento del 10.21% en el tercer trimestre del año, alcanzando un total de 34 millones seis mil 416 plásticos activos, según datos de la CNBV. Este aumento se debe a la agresividad de los bancos en las ofertas y promociones para la contratación de tarjetas, así como a una mayor oferta de conciertos y espectáculos de entretenimiento. Los seis principales bancos del país concentran el 75% de todas las tarjetas de crédito activas.

Samuel asume pese a decisión de la Corte

(2023-12-04, Misael Zavala, Juan Teniente, El Heraldo de México, . 1,26)

El ex aspirante presidencial Samuel García retomó sus actividades como gobernador de Nuevo León, a pesar de la decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación de que Luis Orozco asumiera como gobernador interino. García ha sido acusado de desobedecer al máximo tribunal y generar incertidumbre política en el estado. El Congreso local sesionará para decidir si acepta o rechaza la licencia presentada por García.

El Boom de los 'Bebés prometidos'

(2023-12-04, Jesús Padilla, Reporte Indigo Cinco Días, . 1,12,13)

En México, empresas y reclutadores ofrecen grandes sumas de dinero a mujeres de bajos recursos para que alquilen su vientre. A nivel nacional no existe una ley que regule esta práctica, lo que ha llevado a violaciones de los derechos humanos de las mujeres gestantes y ha generado un debate sobre su regulación. Solo los estados de Tabasco y Sinaloa han legislado sobre la gestación subrogada.

Jóvenes se sienten lejos de candidatos

(2023-12-04, Rodrigo Cerezo, 24 Horas, . 1,4)

Los universitarios en México acusan a los candidatos de la 4T y de la oposición de no tomar en cuenta sus preocupaciones, como la gentrificación, seguridad y movilidad. Consideran que los políticos utilizan las redes sociales como estrategia para ganar simpatizantes, pero no abordan los problemas que les afectan. Los votantes jóvenes representan casi el 16% de la lista nominal de electores y serán fundamentales en las próximas elecciones.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Nombres, Nombres Y... Nombres // Natura por liderazgo aquí en 2024, reto potenciar "omnicanal" y poco a poco más producción

(2023-12-04, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 16)

Natura, una empresa brasileña de ventas por catálogo, está creciendo rápidamente en México y se espera que asuma el liderazgo del mercado para 2024. La compañía, que también es dueña de Avon, cuenta con 300,000 consultores en México, el 92% de los cuales son mujeres. La empresa ha trabajado en consolidar la "omnicanalidad", ofreciendo ventas por catálogo, digitales y físicas. La empresa busca expandirse en México, con planes para abrir más tiendas en el futuro. Natura ha experimentado un crecimiento de dos dígitos en la región en los últimos años, y ha mantenido su resiliencia a pesar de la pandemia de COVID-19.

Bitácora del Director // Encabritado

(2023-12-04, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

El gobernador de Nuevo León, Samuel García, solicitó licencia para competir por la Presidencia de México, pero decidió regresar temporalmente al cargo y, posteriormente, retirarse nuevamente

hasta las elecciones. Sin embargo, cuando no le gustó el sustituto que le asignaron, revocó su solicitud de licencia y publicó un decreto fechado el 1 de diciembre, cuando aún era gobernador. Este episodio ha dejado a Nuevo León con un desbarajuste institucional y ha manchado la imagen de Samuel García y Movimiento Ciudadano. La lección clave de esta candidatura fallida es que las instituciones judiciales fueron el único freno que impidió que el gobernador y sus seguidores violaran las normas y controlaran el poder.

Veranda // En Quintana Roo crece la oferta de hospedaje de lujo

(2023-12-04, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)

En los últimos dos años, la oferta hotelera de lujo ha aumentado significativamente en Cancún, Isla Mujeres y la Riviera Maya, lo que ha llevado a Quintana Roo a competir con otros destinos de lujo como Los Cabos y la Riviera Nayarit. Sin embargo, no está claro si estas inversiones podrán atraer a los viajeros frente a destinos más establecidos en el segmento de lujo. A pesar de la competencia, Quintana Roo ha logrado atraer a los nuevos ricos que buscan experiencias exclusivas, como el Waldorf Astoria Cancún, St. Regis y Etéreo en Kanai, entre otros.

Análisis Superior // Formalizar el empleo

(2023-12-04, David Páramo, Excélsior, . 3)

El Padre del Análisis Superior aborda los mitos y mentiras en torno al aumento del salario mínimo y la posible reducción de la jornada laboral. Destaca que el incremento al salario mínimo no es un logro exclusivo del gobierno, sino que fue impulsado por la iniciativa privada, especialmente la Coparmex. Sin embargo, señala que el aumento es insuficiente, ya que más del 10% de los afiliados al IMSS ganan solo un salario mínimo y más de la mitad de la Población Económicamente Activa se encuentra en la economía informal. Argumenta que es más importante fomentar la formalización del empleo que aumentar el salario mínimo y critica las fallas en el sistema de salud, que seguirá siendo un gran pendiente. Concluye que, sin importar quién gane la elección entre Xóchitl Gálvez y Claudia Sheinbaum, se debe replantear integralmente la formalización del empleo.

Día Con Día // Algo sobre Robert Caro y la política pura y dura

(2023-12-04, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

El autor, Robert Caro, ha dedicado su vida a la biografía de dos personajes clave en la historia de Estados Unidos: Robert Moses y Lyndon Johnson. Moses rediseñó Nueva York después de la Gran Depresión, construyendo la estructura de la ciudad que conocemos hoy. Por otro lado, Johnson, un "actor en estado puro" de la política, fue un presidente que cambió el régimen de derechos civiles y desigualdad en los años 60. Caro examina cómo estos personajes, a pesar de sus medios reprobables, lograron producir bienes deseables para la sociedad.

Coordenadas // El alza a los mínimos: lo que significa

(2023-12-04, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

El incremento del salario mínimo en México ha generado un debate sobre sus implicaciones. Los críticos argumentan que aumentará los costos de las empresas y será inflacionario, mientras que los defensores señalan que ha mejorado el nivel de vida de la población más pobre. Aunque el salario mínimo se fija por decreto, los críticos argumentan que no se puede aumentar por decreto. Además, el incremento del salario mínimo ha tenido un impacto positivo en el poder de compra de los trabajadores, pero también ha aumentado la informalidad laboral.

Activo Empresarial// Fosfo fosfo, inestabilidad en el estado del nearshoring

(2023-12-04, José Yuste, Excélsior, . 2)

Samuel García, gobernador de Nuevo León, ha generado inestabilidad política y constitucional en la región. Renunció con solo dos años en el cargo para buscar la presidencia, pero ahora busca regresar al puesto, generando una batalla política con el Congreso local. A pesar de su controvertido mandato, García ha sido mediático y popular entre los jóvenes, y ha aprovechado el auge del nearshoring en Nuevo León, que ha atraído inversiones por valor de 42 mil millones de dólares. Sin embargo, enfrenta desafíos como la escasez de agua y la necesidad de energía eléctrica confiable y renovable.

jaque Mate // Ambición de Samuel

(2023-12-04, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)

Samuel García, gobernador de Nuevo León, ha tenido una carrera política meteórica, pero su ambición podría ser su perdición. A pesar de su juventud, ha buscado la candidatura presidencial de México para 2024, a pesar de no cumplir con la edad mínima requerida. Después de pedir licencia para la candidatura, García intentó mantener el control del gobierno de Nuevo León, pero los tribunales han dictaminado que solo el Congreso puede nombrar un gobernador interino. Aunque García anunció que no tomaría licencia, no solicitó al Congreso que cancelara su licencia y revocara el nombramiento del gobernador interino, lo que ha llevado a una situación de incertidumbre.

Historias De NegoCEOs // Samuel García: sus investigaciones y el descalabro de MC

(2023-12-04, Mario Maldonado, El Universal, . 14)

Samuel García, ex candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, teme que se reabran las investigaciones en su contra por presuntos delitos de lavado de dinero, operaciones con recursos de procedencia ilícita y uso de empresas "factureras" para evadir impuestos. Durante la campaña para la gubernatura de Nuevo León en 2021, se revelaron investigaciones en su contra, incluyendo transferencias por más de 26 millones de pesos desde una empresa "facturera". También se detectó un esquema de triangulación de recursos entre varias empresas vinculadas a García y su padre. Si se reabren las investigaciones, también podrían afectar a su esposa y a su suegro.

Cuenta Corriente // Aduanas, registro y examen cuestionados

(2023-12-04, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

El proceso de selección de nuevos agentes aduanales en México ha sido cuestionado debido a problemas técnicos y acusaciones de corrupción. La convocatoria para designar a nuevos agentes, que no se había llevado a cabo en 25 años, resultó en un escándalo debido a problemas técnicos en el registro electrónico. Además, se ha acusado a la ANAM de dirigir el examen de conocimientos a los participantes que pagaron una cuota o estaban en listas pasadas por asociaciones y personal de la Sedena. Este proceso es crucial ya que los agentes aduanales manejan flujos por el 42% del PIB de México.

Tolvanera // Diez lecciones de Derecho

(2023-12-04, Roberto Zamarripa, Reforma, . 11)

El artículo critica la falta de ética y legalidad en la política mexicana, destacando el caso de Samuel García, quien utilizó recursos públicos para hacer campaña electoral y fue apoyado por la policía armada para ganar una votación legislativa. También se menciona el caso de un

estudiante de la Universidad Anáhuac que golpeó a un vigilante por tardar en abrirle la puerta. Finalmente, se critica a la candidata Xóchitl Gálvez por su discurso infantil y despectivo hacia sus adversarios políticos.

Corporativo // Klimb apoya a Pymes

(2023-12-04, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)

La Fintech Klimb, fundada en 2016 por Álvaro Echeverría, ha liderado los préstamos a pequeñas y medianas empresas en 2021, con más de 7,000 inversionistas activos y 1,600 Pymes financiadas. A través del crowdfunding, Klimb ofrece factoraje financiero, lo que permite a las empresas obtener liquidez inmediata y a los inversionistas recibir intereses atractivos. La empresa ha obtenido una licencia de Institución de Financiamiento Colectivo en México, lo que la convierte en una de las primeras Fintech en obtener esta licencia en el país.

Juegos de Poder // Para los que preguntaban dónde está la oposición en México

(2023-12-04, Leo Zuckermann, Excélsior, . 13)

La decisión de Samuel García de retirarse de la contienda presidencial y quedarse como gobernador de Nuevo León fue una derrota para él y para López Obrador, quienes esperaban que su candidatura restara votos a la oposición. Sin embargo, el PAN y el PRI, conscientes de la maniobra, utilizaron su mayoría en el Congreso de Nuevo León para poner un gobernador interino y evitar que García regresara al cargo. Esta situación beneficia a Xóchitl Gálvez, quien ahora tiene una mayor probabilidad de alcanzar a Claudia Sheinbaum en la contienda presidencial. Además, Dante Delgado de MC se queda sin candidato presidencial y su partido puede volverse irrelevante en la política nacional.

Estrictamente Personal // Las enaguas de Samuel

(2023-12-04, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 38)

El gobernador de Nuevo León, Samuel García, ha sido acusado de actos ilegales y de intentar comprar votos para asegurar su interino. Sin embargo, el Congreso estatal no lo reconoce como gobernador y argumenta que su licencia no fue presentada correctamente. A pesar de esto, García ha publicado la cancelación de su licencia, lo que podría llevarlo a un posible desacato. La situación política en Nuevo León es incierta y se espera que los próximos cuatro años sean difíciles.

La Gran Depresión // Un banco central, halcones, palomas y gorilas

(2023-12-04, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 19)

El presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos, Jerome Powell, ha advertido a los mercados que es prematuro especular sobre cuándo se podría flexibilizar la política monetaria. Powell afirmó que la Fed está preparada para endurecer aún más la política si es necesario. Este mensaje es importante para controlar las expectativas de los mercados y evitar una especulación prematura sobre la flexibilización de la política monetaria.

"Nueva política"

(2023-12-04, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 10)

El Movimiento Ciudadano (MC) ha perdido su apuesta al presentar a Samuel García como candidato a la Presidencia de México en las elecciones de 2024. Esta decisión, respaldada por el régimen, facilitó la victoria de Morena y pone en peligro la autonomía del Poder Judicial y del árbitro de las elecciones. A pesar de atraer a una nueva generación a la política, MC sigue siendo

el instrumento de un cacique que juega a la política con estratégica perversidad. La candidatura de García, considerado como uno de los políticos más repulsivos del país, ha tenido graves consecuencias para MC.

La Quinta Transformación // Siglo XXI, Banamex, Sura e Infonavit con Fibra Next

(2023-12-04, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

El fideicomiso de bienes raíces Fibra NEXT, que se convertirá en el más grande y diversificado en el sector industrial de México, ha recibido un gran interés de los inversionistas, con manifestaciones de interés por hasta tres mil millones de dólares de suscripción del libro. Fibra NEXT, liderado por Moisés, André y Max El-Mann, pretende capitalizar el fenómeno de la relocalización y traer recursos frescos del sector por hasta 21 mil 500 millones de pesos de inversión fresca para México. A pesar de haber pospuesto momentáneamente la nueva emisión, la confianza y compromiso de los inversionistas, especialmente las afores, sigue firme. El fideicomiso está en proceso de revisión del SAT para cumplir con el régimen de un Fibra. Además, el empresario José Miguel Bejos se ha quedado con la construcción de un tramo de 93 kilómetros del Corredor Interoceánico Istmo de Tehuantepec, que implicará una inversión cercana a los 7 mil millones de pesos. Por otro lado, Safran, una empresa francesa valorada en billones de dólares, abandonó sus oficinas en la Torre Omega sin pagar la renta, y Grupo Gicsa, una empresa pública del sector inmobiliario, ha incumplido durante más de 10 años en el cumplimiento de su obligación de rendir resultados a sus socios e inversionistas. Finalmente, el abogado corporativo Ismael Reyes Retana se despidió de White & Case, siendo reemplazado por Francisco de Rosenzweig.

Desde el piso de Remates // Los bemoles del aumento al salario mínimo

(2023-12-04, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)

La Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami) ha aprobado un aumento del 20% en el salario mínimo para 2024, según lo solicitado por el presidente de México, López Obrador. Sin embargo, el sector privado quería un aumento del 12.8% y los trabajadores hasta el 25%. El aumento al mínimo general será del 6%, con un Monto Independiente de Recuperación de 27.40 pesos, mientras que para la zona libre de la Frontera Norte será del 6% más 41.26 pesos de MIR. Este aumento podría resultar en un mayor empleo informal, especialmente en las pequeñas y medianas empresas.

Duda Razonable // El nuevo lepes, la venganza de MC y Xóchitl

(2023-12-04, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Claudia Sheinbaum, candidata a la Presidencia de México, reunió a un grupo de políticos, ex funcionarios y académicos para trabajar en su plan de gobierno en caso de ganar las elecciones en junio. A pesar de las críticas, Sheinbaum lidera las encuestas y su campaña sigue avanzando. Por otro lado, se espera que Movimiento Ciudadano decida en los próximos días quién será su candidato a la Presidencia, después de la renuncia de Samuel García.

Ricos y Poderosos // Salario mínimo, golpe a mipymes

(2023-12-04, Marco Antonio Mares, El Economista, . 34)

El salario mínimo en México aumentará un 20% para 2024, según el presidente Andrés Manuel López Obrador. Este incremento, que cumple la promesa de duplicar el salario mínimo en términos reales, beneficiará a 6.9 millones de trabajadores asegurados. Sin embargo, el aumento



de los costos laborales ha sido un obstáculo para la recuperación de las micro y pequeñas empresas, lo que podría generar un aumento de la informalidad. A pesar de los avances en la justicia laboral, se necesitan mejoras en la productividad y en las condiciones educativas y de salud de los trabajadores.